



Communiqué de presse – 17/12/2024

Groupe de Haut Niveau sur le Vin

Les Vignerons Indépendants Européens saluent les recommandations du GHN mais appellent à des améliorations essentielles

La Confédération Européenne des Vignerons Indépendants (CEVI) prend acte des recommandations du Groupe de Haut Niveau (GHN) sur l'avenir du secteur viticole, en particulier des progrès réalisés sur les mesures de crise à disposition des États membres (EM), l'adaptation au changement climatique et la conquête des marchés. Elle pointe néanmoins la nécessité de propositions plus ambitieuses concernant la politique commerciale de l'Union européenne, la promotion et l'œnotourisme, et appelle à une meilleure prise en compte des besoins des micros et petites et moyennes entreprises (PME) constitutives du modèle des Vignerons Indépendants.

« Nous sommes heureux que le GHN ait entendu nos attentes sur ces sujets essentiels, en répondant à des défis structurels, tels que la gestion du potentiel de production, l'adaptation au changement climatique et la réduction des barrières commerciales. Ces mesures sont indispensables pour renforcer la résilience et garantir la compétitivité des viticulteurs européens », a déclaré Matilde Poggi, Présidente de la CEVI.

La CEVI salue notamment l'intégration d'une mesure d'arrachage permanent financé nationalement dans la boîte à outils de gestion de crise dont disposent les EM, à laquelle il ne manquera plus qu'une mesure d'arrachage temporaire, le soutien à la prévention des risques climatiques, ainsi que la facilitation des ventes à distance transfrontalières dans l'UE. Cependant, un calendrier clair et précis est indispensable pour en garantir une mise en œuvre rapide et efficace.

La CEVI relève également certains domaines où les améliorations restent possibles. Bien que l'extension du soutien à la promotion et la simplification du dispositif pour les petits producteurs soient des avancées, ces propositions ne soutiennent pas suffisamment les vins traditionnels, qui sont au cœur du patrimoine culturel et économique européen. De même, le soutien à l'œnotourisme – un levier de croissance majeur pour les Vignerons Indépendants – est à renforcer autour de nos fédérations de métiers afin de valoriser leur rôle unique dans la création d'expériences authentiques au sein des vignobles.

Par ailleurs, la CEVI regrette que les recommandations ne soutiennent pas davantage le modèle Vigneron Indépendant, TPE familiales véritables moteurs de performance de la filière. Les institutions européennes se doivent de tenir compte des besoins spécifiques des micros et PME de Vignerons Indépendants (ainsi que de leurs contributions économique, environnementale et sociale) pour garantir un soutien équitable et efficace en faveur de ces entreprises essentielles à l'économie du secteur et à la vitalité des territoires ruraux.

« Les Vignerons Indépendants ont démontré le succès d'un modèle ancré dans la tradition, l'innovation et la durabilité. Pourtant, malgré le rôle important qu'il joue pour la résilience et la création de valeur dans le secteur viticole, ce modèle reste insuffisamment soutenu. Nous attendons que les institutions européennes en fassent plus pour le préserver », a ajouté Matilde Poggi.

CEVI – Confédération Européenne des Vignerons Indépendants

18 Avenue Winston Churchill CS60009 – 94227 CHARENTON-LE-PONT CEDEX

+ 33 6 07 07 78 03 ■ info@cevi-eciw.eu

SIRET 480 960 715 00021 ■ www.cevi-eciw.eu

FRANCE ■ PORTUGAL ■ SUISSE ■ LUXEMBOURG
HONGRIE ■ SLOVENIE ■ ITALIE ■ BULGARIE
BELGIQUE ■ GRÈCE ■ RÉPUBLIQUE TCHÈQUE ■ ESPAGNE



Contact presse : Roman Moret, Policy adviser

r.moret@cevi-eciw.eu, +33 6 07 07 78 03

À propos de la CEVI : la CEVI, Confédération Européenne des Vignerons Indépendants, est la seule organisation qui représente et défend les intérêts des Vignerons Indépendants au niveau européen. Les Vignerons Indépendants sont des entrepreneurs à la tête de leurs micros, petites et moyennes entreprises (PME), qui sont souvent de type familial. Cultivant leurs vignes et produisant le vin qu'ils vendent eux-mêmes, ils font tout, de la vigne au verre, contribuant ainsi au développement du tissu entrepreneurial de l'Union européenne et au dynamisme des territoires viticoles. La CEVI représente les Vignerons Indépendants de 12 pays européens. On compte aujourd'hui en Europe 200 000 Vignerons Indépendants.



Press Release – 17/12/2024

High-Level Group on Wine

**The European Independent Winegrowers Welcome
HLG Recommendations but Call for Key Improvements**

The European Confederation of Independent Winegrowers (CEVI) acknowledges the recommendations of the High-Level Group (HLG) on the future of the wine sector, particularly the progress made on crisis management measures available to Member States (MS), climate change adaptation, and harnessing market opportunities. However, it highlights the need for more ambitious proposals regarding the EU’s trade policy, promotion, and wine tourism, and calls for better consideration of the needs of micro and small to medium enterprises (SMEs) that are the cornerstone of the Independent Winegrowers’ model.

“We are pleased that the HLG has understood our expectations on these essential issues, addressing structural challenges such as the management of production potential, climate change adaptation, and reducing trade barriers. These measures are indispensable for strengthening resilience and ensuring the competitiveness of European winegrowers,” said Matilde Poggi, President of CEVI.

CEVI welcomes, in particular, the inclusion of a nationally financed permanent grubbing-up measure in the crisis management toolbox available to MS, which would only need to be complemented by a temporary grubbing-up measure. It also values the support for climate risk prevention, and the facilitation of cross-border distance sales within the EU. However, a clear and precise timeline is necessary to guarantee the swift and effective implementation of these measures.

CEVI also identifies areas where improvements remain possible. While the extension of promotion support and the simplification of schemes for small producers are steps forward, these proposals fail to adequately support traditional wines, which are at the heart of Europe’s cultural and economic heritage. Similarly, support for wine tourism—a major growth driver for Independent Winegrowers—needs to be strengthened around our growers’ organisations to highlight their unique role in offering authentic vineyard experiences.

Furthermore, CEVI regrets that the recommendations do not provide greater support for the Independent Winegrower model, illustrated by small family-owned businesses that are true engines of the sector’s performance. European institutions must consider the specific needs of the Independent Winegrowers’ micro and SMEs (as well as their economic, environmental, and social contributions) to ensure fair and effective support for these businesses, which are essential to the sector’s economy and the vitality of rural areas.

“Independent Winegrowers have demonstrated the success of a model rooted in tradition, innovation, and sustainability. However, despite their significant role in strengthening resilience and creating value in the wine sector, this model remains under-supported. We expect European institutions to do more to preserve it,” added Matilde Poggi.

Press contact: Roman Moret, Policy adviser
r.moret@cevi-eciw.eu, +33 6 07 07 78 03

About CEVI: CEVI, the European Confederation of Independent Winegrowers, is the only organisation representing and defending the interests of Independent Winegrowers at European level. Independent Winegrowers are entrepreneurs at the head of micro, small and medium-sized enterprises (SMEs), often a family business. They make everything from the vineyard to the table, meaning that they produce and sell their wines directly (to the consumer), thereby contributing to the vitality of wine-producing regions. CEVI currently represents Independent Winegrowers from 12 European countries. In Europe there are 200 000 Independent Winegrowers.

CEVI – European Confederation of Independent Winegrowers

18 Avenue Winston Churchill CS60009 – 94227 CHARENTON-LE-PONT CEDEX

+ 33 6 07 07 78 03 ■ info@cevi-eciw.eu

SIRET 480 960 715 00021 ■ <http://www.cevi-eciw.eu>

F R A N C E ■ P O R T U G A L ■ L U X E M B O U R G ■ S W I T Z E R L A N D
H U N G A R Y ■ I T A L Y ■ S L O V E N I A ■ B U L G A R I A
B E L G I U M ■ G R E E C E ■ C Z E C H R E P U B L I C